

# « Où en est la liberté d'expression ? »

## Venez débattre

Ce samedi, Valenciennes se met à l'heure de la liberté d'expression à travers une exposition et une table ronde qui réunira des spécialistes prêts à l'échange sur un sujet fondamental.

**VALENCIENNES.** Aussi fondamentale soit-elle dans une société démocratique, la liberté d'expression reste fragile et souvent sujet à réflexion et débat. L'exposition « Une liberté pressée : le combat des journaux pour la liberté d'expression » proposée par la bibliothèque multimédia de Valenciennes proposera un parcours à travers l'histoire de la presse et de la caricature depuis la Révolution française. Sheerazad Chekaik-Chaila, journaliste en résidence « Éducation



S'exprimer librement, à l'écrit, à l'oral, est-ce si facile, aujourd'hui ? Le débat permettra notamment d'évoquer cette question.

**“ Le questionnement sur le traitement de l'information et le rôle de la presse est au cœur de cette exposition et du débat ”**

aux médias » au sein de Valenciennes Métropole, en lien avec la DRAC Hauts de France et l'académie de Lille, a préparé cette exposition en collaboration avec la bibliothèque et en s'appuyant sur les fonds de journaux anciens notamment. Le questionnement sur le traite-

ment de l'information et le rôle de la presse dans notre société est au cœur de cette exposition mais aussi du débat qui suivra l'inauguration, ce samedi. Une table ronde autour d'une question simple : « Où en est la liberté d'expression ? ».

Seront présents pour évoquer le sujet et lancer le débat : Yves Smaguer, rédacteur en chef adjoint de *La Voix du Nord* ; Madeleine Vatel, journaliste indépendante, ancienne correspondante en Russie pour *Le Monde* ; Phi-

lippe Useille, enseignant-chercheur en science de l'information à l'université de Valenciennes ; Monsieur Kak, dessinateur de presse au sein du quotidien libéral *L'Opinion*. ■

M.K.

**Exposition « Une liberté pressée : le combat des journaux pour la liberté d'expression », du 28 janvier au 18 février à la bibliothèque de Valenciennes. Visite guidée possible pour les scolaires.**

**Table ronde « Où en est la liberté d'expression ? », samedi 28, à 15 h, à l'auditorium Saint-Nicolas. Réservation : 0327225700.**

## À l'université, une journée sur l'expression de la liberté

### AULNOY-LEZ-VALENCIENNES.

Mardi, la FLLASH (faculté des lettres, langues, arts et sciences humaines) de l'université de Valenciennes a organisé à l'intention des étudiants une journée dédiée à la liberté d'expression. Un groupe d'étudiantes de la faculté de lettres s'est particulièrement investi pour permettre la venue de personnalités différentes et organiser le débat. Approches juridique, journalistique, culturelle, féminine, internationale aussi ont ponctué cette journée. Depuis deux ans, en janvier, cette journée de prise de paroles, d'échanges, permet aux étudiants mais aussi aux enseignants de réfléchir sur des enjeux démocratiques. Les premiers thèmes abordés avaient été la laïcité et l'humanité. ■

